Diario

## ELINFORMADOR **Digital**

www.elinformadordigital.cl

Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Gran noticia para Nueva Imperial

## Consejo Regional de La Araucanía aprobó por unanimidad los recursos para el diseño del nuevo CESFAM para Nueva Imperial



Con la mejor gastronomía local y música bailable Catripulli se llena de tradición y sabor en la II Feria del Trigo



Teodoro Schmidt, Un Destino con Futuro: Avanza el Plan de Desarrollo Turístico



De la Escuela de Fútbol Formativa Municipal Tres destacados futbolistas de Nueva Imperial son integrados a los inferiores del Club Huachipato



1ra Feria Ñuke Mapu en el Sector El Alma en Saavedra



Invitan a estudiantes y profesores de diversas regiones a ser parte de concurso de educación ambiental Explorando mi Entorno 03

Imperial Unido se prepara para competir en Tercera A 07





OPINIÓN Viernes 07 de Marzo de 2025

#### "8M: La lucha que no debería serlo"

Por: María José Lizana Psicóloga y académica U.Central

Cada 8 de marzo las calles de Chile se tiñen de morado y verde junto a consignas dolorosas, pero muy reales. Sin embargo, no estamos celebrando, sino que luchando en pos de la memoria de todas aquellas que nos han arrebatado, soñando con una reivindicación de las desigualdades que aún persisten y valorando la resistencia de cada una de nosotras. En un país donde el feminismo ha sacudido estructuras y ha cambiado leyes, pero donde la violencia, la precarización y la brecha de género siguen marcando el día a día, el 8M es más que una fecha: es una urgencia y un llamado a gritos por cambios.

El movimiento feminista en Chile no es algo actual, se remonta al siglo XX con el derecho a voto, la lucha en ámbitos laborales y la marcha mundial del año 2018, dónde a coro se gritaba la letra de las tesis: la culpa no era mía. Cada una de estas luchas ha demostrado que el feminismo es una necesidad: nos queremos vivas.

A pesar de los avances en legislación, como la

Ley Gabriela y la Ley de Violencia Integral en proceso, la violencia contra las mujeres sigue siendo una realidad cotidiana. En 2025, aún nos siguen matando. Aún hay mujeres desaparecidas. Aún hay víctimas de femicidio cuya justicia es tardía o, simplemente, nunca llega. La impunidad es la norma y el sistema judicial sigue operando bajo lógicas patriarcales que cuestionan a las víctimas antes que los agresores, entonces nos preguntamos ¿cómo confiar? ¿cómo ayudan a las víctimas? ¿cuándo empieza el proceso de reparación? Es aquí, dónde se debiese entender que marchamos porque no queremos más nombres en la lista de femicidios. Porque exigimos educación con perspectiva de género y políticas efectivas de prevención.

Cada avance en derechos ha venido acompañado de una reacción violenta de sectores conservadores que buscan devolvernos al lugar que ellos consideran "natural". Hoy, nuestros derechos sexuales y reproductivos siguen en disputa, sin considerar en lo más mínimo la decisión propia

o las consecuencias a nivel psicológico y social. La ley de aborto en tres causales es insuficiente y su aplicación sigue llena de obstáculos, mientras la despenalización total del aborto avanza a paso lento en el Congreso.

El Día Internacional de la Mujer en Chile no es una fecha más. Es la voz de miles que se niegan a aceptar la desigualdad como destino. Es la rabia transformada en lucha, la memoria de las que ya no están y la esperanza de un futuro distinto.

Nos dijeron que calláramos, pero gritamos más fuerte. Nos dijeron que esperáramos, pero seguimos avanzando. Nos dijeron que era imposible, pero aquí estamos, derribando muros y construyendo caminos.

Este 8M, y todos los días, seguimos luchando. Porque mientras haya desigualdad, violencia y comportamientos misóginos hacia cada una de nosotras, seguiremos resistiendo como la manada que fuimos, somos y seremos.

## Marzo y el desafío de la movilidad en nuestras ciudades

Por: Daniela Quintana Quintana, Secretaria Académica Facultad de Arquitectura, Construcción y Medio Ambiente Universidad Autónoma de Chile, Sede Temuco

Se nos vino marzo y con ello la locura del día a día. Los niños y jóvenes regresan a clases, las rutinas vuelven a apoderarse de nuestros horarios y el tráfico se convierte en pan de cada mañana. Las tan anheladas vacaciones quedan atrás, transformándose en un recuerdo entre fotografías y anécdotas.

Pero con la vuelta a clases aparecen otros problemas, especialmente el atochamiento vehicular en nuestras ciudades. Llevar a los niños al colegio, llegar a tiempo al trabajo, acudir a una cita médica o simplemente trasladarse de un punto a otro se convierte en una odisea diaria. Y esto no es un fenómeno aislado. A medida que las ciudades crecen y las familias buscan tranquilidad en sectores periféricos, el tiempo de traslado aumenta. Muchas veces, estas decisiones responden a factores económicos, ya que las viviendas en las afueras son más accesibles que en los centros urbanos, cada vez más despoblados y tomados por el comercio.

El problema es que nuestras ciudades no siempre están preparadas para enfrentar estos cambios. Los planes reguladores debieran anticiparse a estas transformaciones, pero en muchos casos no están actualizados, generando problemas de planificación que complican la vida de todos. El resultado es una ciudad segmentada, con largas distancias entre el hogar, el trabajo y los servicios esenciales. Mientras tanto, el tráfico sigue en aumento. La congestión vehicular no solo afecta nuestra calidad de vida, sino que también impacta en el medioambiente y la economía. No se trata solo de construir más calles o ampliar avenidas

La clave está en gestionar mejor la movilidad, fomentando un sistema de transporte público eficiente y digno. Es urgente mejorar su cobertura, frecuencia y comodidad para que sea una opción real y no solo una alternativa de quienes no tienen otra opción. Es fundamental generar incentivos para su uso, garantizar recorridos eficientes y mejorar la infraestructura de espera. Considerar una planificación urbana inteligente que piense en sus habitantes. Además, es crucial que las políticas públicas y las inversiones en infraestructura se alineen con las necesidades de la comunidad, promoviendo un desarrollo urbano sostenible y equitativo.

También debemos apostar por nuevas formas de desplazarnos: movilidad comparti-

da, infraestructura para peatones y ciclistas, horarios laborales más flexibles y tecnología que optimice los trayectos. Debemos impulsar alternativas como el uso de bicicletas y la peatonalización de ciertas áreas para descongestionar nuestras calles. En muchas ciudades del mundo, la integración de estos factores ha reducido la congestión y mejorado la calidad de vida de las personas.

No podemos seguir permitiendo que el transporte público sea una alternativa de segunda categoría. Si queremos una ciudad más eficiente y con mejor calidad de vida, debemos cambiar nuestra forma de movernos. Construyamos juntos la ciudad que queremos. Una donde trasladarse no sea un problema, sino parte de la solución. La adopción de soluciones innovadoras y sostenibles, como vehículos eléctricos y energías renovables, también juega un papel fundamental en la reducción de la contaminación y el impacto ambiental. Fomentemos una cultura de responsabilidad y compromiso con el entorno, donde cada ciudadano sea parte activa del cambio. Al trabajar juntos, podemos transformar nuestras ciudades en espacios más habitables y amigables con el medioambiente.

NOTICIAS DE LA CLIENCA DEL RÍO IMPERIAL
Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera Secretaria: Yessenia Bravo Beltrán Periodistas: Yonathan Tonioni Ramón Provoste Saavedra

Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial **Propietario:** Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462
Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región E-mail: director@elinformadordigital.cl



Viernes 07 de Marzo de 2025

### 1ra Feria Ñuke Mapu en sector El Alma en Saavedra

El pasado fin de semana se llevó a cabo la esperada inauguración de la 1ra Feria Ñuke Mapu en el Sector El Alma, un evento que reunió a la comunidad local para celebrar las tradiciones y la cultura rural de dicho sector. La ceremonia de apertura contó con la presencia del alcalde Ricardo Tripainao, quien destacó la importancia de este tipo de iniciativas para fortalecer el vínculo con la identidad





local y el desarrollo del sector

El evento, que se desarrolló en un ambiente de gran entusiasmo y participación, la cual, también contó con la presencia de los concejales Jorge Reyes, Felipe Villacura y Pablo Painemilla, quienes apoyaron la propuesta de generar un espacio que promueva tanto el comercio local como la interacción cultural entre los habitantes de distintos sectores de la comuna. Durante la inauguración, el alcalde Tripainao expresó su satisfacción por el éxito de la feria y resaltó el compromiso de la municipalidad con el bienestar de las comunidaartísticas y culturales, incluyendo danzas y música que dieron un toque especial al evento.



des rurales.

La Feria Ñuke Mapu ofrece una amplia variedad de productos típicos de la zona, desde gastronomía, hortalizas frescas y artesanía, destacando el esfuerzo de los productores locales. Además, se realizaron presentaciones Los organizadores han invitado a la comunidad a seguir participando activamente en futuras ediciones de la feria, que se promete seguir creciendo en años venideros, consolidándose como un importante punto de encuentro para los habitantes de El Alma y sus alrededores.

## Invitan a estudiantes y profesores de diversas regiones a ser parte de concurso de educación ambiental Explorando mi Entorno



Ya está abierta la convocatoria para participar en la cuarta versióndel concurso Explorando mi Entorno, una iniciativa de educación ambiental dirigida a docentes y estudiantes de 6° a 8° básico, organizada por CEDEL UCy Fundación Ibáñez Atkinson.

La invitación es la siguiente: un profesor o profesora de cualquier asignatura debe inscribir a su curso para luego realizar una indagación en torno a un ecosistema local y desarrollar un proyecto au-

diovisual que muestre sus hallazgos en forma creativa.

Este año la convocatoria está orientada a docentes de las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá, Coquimbo, O'Higgins, Metropolitana, BíoBío, La Araucanía, Los Ríos y Magallanes y la Antártica Chilena.

Para el desarrollo de la indagación y del proyecto audiovisual, los equipos tienen un plazo aproximado de 5 meses, durante los quecontarán con acceso a material pedagógico de apoyo y guíapermanente por parte de la organización del concurso.

Los cursos que resulten ganadores obtendrán como premio una experiencia educativa de conexión con la naturaleza en un entorno de su región.

Las bases del concurso y el formulario de inscripción están disponibles en la web www.explorandomientorno. cl.Las inscripciones cierran el próximo 26 de marzo.

#### Educación ambiental y estrategias innovadoras

El concurso Explorando mi Entorno, en su cuarta versión, es organizado por Fundación Ibáñez Atkinson y el Centro UC de Desarrollo Local (CE-DEL UC) de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Campus Villarrica.

Uno de los objetivos del concurso es potenciar el aprendizaje socioecológico desde las comunidades educativas, fomentando el valor de los ecosistemasy su biodiversidad, e identificando desafíos y soluciones para una vida más sustentable.

A través de este programa se promueven también estrategias innovadoras de enseñanza y aprendizaje que fomentan las competencias científicas, tecnológicas y socioemocionales por medio de experiencias al aire libre.

Desde 2022 la iniciativa se ha ido expandiendo a diferentes regiones del país, con el propósito de cubrir todo Chile dentro de los próximos años. Asimismo, la motivación para participar también ha ido creciendo. En 2024 se unieron más de 1.500 estudiantes de 74 establecimientos de educación, sumando 91 nuevos videos a la plataforma del concurso.

El año pasado, el primer lugar lo obtuvo el Colegio Puerto Natales en la región de Magallanes.Pueden revisar su proyecto, así como las bases,en www.explorandomientorno.cl



ELINFORMADOR Digital

Viernes 07 de Marzo de 2025 **CRÓNICA** 

## **Teodoro Schmidt, Un Destino** con Futuro: Avanza el Plan de Desarrollo Turístico



impulsar turisla riqueza natural y cultural de Teodoro Schmidt, el alcal- tenible. de Baldomero Santos, junto al equipo municipal, lideró la yecto contará con re-

Con el objetivo de que hacen única a la necesidades y oporcomuna, marcando el mo y poner en valor inicio de un camino hacia un desarrollo turístico sólido y sos-

Este ambicioso pro-

tunidades del territo-

Juntos, trazaremos la hoja de ruta que convertirá a Teodoro Schmidt en un destino imperdible, poten-



Cámara de Turismo. En este encuentro los tesoros turísticos fleje las verdaderas

sector, garantizando una planificación clave, se identificaron participativa que re-

primera reunión de uniones permanentes ciando la economía diagnóstico con la con actores clave del local y ofreciendo experiencias inolvidables a quienes nos



**SABADO 15 DE MARZO** 

PLAYA LOS PINOS / 12:00 HRS





Viernes 07 de Marzo de 2025 CRÓNICA

Con la mejor gastronomía local y música bailable

## Catripulli se llena de tradición y sabor en la II Feria del Trigo

Este sábado 8 de marzo, el sector de Catripulli será el epicentro de una gran celebración con la II Feria del Trigo, un evento que rinde homenaje a las tradiciones campesinas y a la cosecha anual del trigo, realizada entre febrero y marzo.

La feria promete ser una verdadera fiesta de saberes y sabores, con un atractivo especial: la trilla con máquina de planta antigua, una experiencia única que permite revivir la esencia del trabajo en el campo.

Los asistentes podrán deleitarse con la mejor gastronomía local, disfrutando de exquisitos platos como asados de vacuno, mote con huesillos, ulpo y la tradicional chicha de manzana, que podrá degustarse sola o con harina tostada.

El ambiente festivo estará acompañado por música en vivo, con la presentación de destacados grupos que pondrán ritmo y alegría a la jornada. Sobre el escenario se presentarán Los Primitivos del Ritmo, Los Juanes de Lumaco, Los Príncipes del Norte y Kungara Show.

La II Feria del Trigo es una invitación abierta a la comunidad y a los visitantes que deseen sumarse a esta celebración, disfrutando de una jornada llena de tradición, música y sabores auténticos. ¡No te la pierdas!



## 6 de cada 10 niños comienza a usar dispositivos electrónicos en torno a los 7 años

Cuáles son las redes sociales preferidas por niños, niñas y adolescentes entre 8 y 17 años; a quién recurren en caso de vivir alguna situación de riesgo 'en línea'; cuánto y para qué usan Internet; cuánto saben y cómo se relacionan con la Inteligencia Artificial, y, por primera vez, cuáles son sus influencers favoritos. Estas y otras importantes preguntas sobre los hábitos digitales de los menores en Chile se abordaron en la Octava Versión de la Radiografía Digital de Niños, Niñas y Adolescenhoy por la empresa de telecomunicaciones al ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz, al subsecretario de Telecomunicaciones, Claudio Araya, y a académicos y expertos vinculados a la materia.

Entre los principales hallazgos del estudio aparece un quiebre en la tendencia hacia la compra de celulares propios a niños y niñas menores de 7 años, el que bajó de un 25% en 2024 a 17% en 2025. Con todo, se mantiene la edad promedio de obtención del



tes, desarrollada por Claro Chile iunto a Criteria.

Los resultados de la encuesta, realizada a 1.500 menores entre 8 y 17 años, de todas las regiones del país, fueron presentados primer teléfono móvil en torno a 10 años.

Además, se mantiene el dato de que aproximadamente 6 de cada 10 niños y niñas (55%) declaran haber tenido su primer con-



tacto con un dispositivo tecnológico (celular, tablet o computador) alrededor de los 7 años.

En línea con el acceso de los menores de edad a los celulares, los padres en general, independiente de que lo porten o no, prefieren que su uso no sea durante el horario escolar (80%) y un 20% se inclina porque lleven el móvil y lo usen con fines académicos.

Respecto al diseño de políticas públicas, Juan Carlos Muñoz, ministro de Transportes y Telecomunicaciones, aseguró que "es fundamental tener este tipo de espacios. Porque si bien desde el Ministerio y la subsecretaría estamos preocupados de que haya buena señal, cobertura, que los planes

sean accesibles, que las telecomunicaciones permitan una mejor calidad de vida y un buen estándar de seguridad en el ámbito digital, nos parece también fundamental entender cómo se usa la tecnología, pues nos permite detectar oportunidades y contribuir con políticas para mejorar la calidad de

Me pareció relevante y tal vez muy duro, escuchar que el 24% de los niños y niñas que respondieron esta encuesta, dijeron que alguna vez habían sido víctimas o victimarios de ciber acoso. Estamos hablando de menores entre 8 y 17 años, que es un número extraordinariamente alto, y habla de nuestra forma de aproximarnos a la educación digital desde los hogares, respecto a lo que significa separar, marginar, generar una situación de acoso, el dolor y profunda sensación de abandona que le produce a la víctima. Entonces, creo que ahí hay una tremenda oportunidad para mejorar nuestra convivencia".

vida y seguridad digital.



POLÍTICA Viernes 07 de Marzo de 2025

# Parlamentarios de La Araucanía piden flexibilizar normativa para implementar elementos de seguridad en colegios debido a los altos niveles de violencia

Detectores de metales y reconocimiento facial fueron implementados en el Insuco de Temuco como parte de un plan piloto para reforzar la seguridad escolar.

Parlamentarios de La Araucanía expresaron su apoyo a la instalación de detectores de metales y sistemas de reconocimiento facial en el Instituto Superior de Comercio (Insuco) de Temuco. Estas medidas, impulsadas ante la creciente violencia en los establecimientos educativos, buscan prevenir situaciones de riesgo y garantizar un entorno seguro para estudiantes, docentes y apoderados, por lo que hicieron un llamado al Ministerio de Educación a revisar la normativa para permitir su implementación.

En ese contexto, la senadora Carmen Gloria Aravena, representante de La Araucanía y miembro del Partido Republicano, destacó la importancia de estas iniciativas. "En torno a incorporar detectores de metales y también reconocimiento facial en Insuco, hoy día en Temuco, me parece bien. Yo creo que hay que ser honestos en que la situación delictual del país es muy compleja y sobre todo el nivel de violencia en la sociedad. Hemos visto en televisión, en medios de comunicación, situaciones muy complejas de riñas entre los mismos alumnos e incluso apoderados involucrados".

"Por tanto, yo creo que es necesario que los colegios no solo tomen esas decisiones, sino que efectivamente el rigor y la disciplina al interior de los colegios, incluido el uso del celular, como también estas medidas que vienen a prevenir posibles desgracias, se implementen prontamente en todo Chile", enfatizó la le-



aisladora

Por su parte, el diputado Stephan Schubert, también representante de la región de La Araucanía en la Cámara, enfatizó la urgencia de tomar acciones concretas para abordar la crisis de seguridad en los planteles educativos.

"Debido a la profunda crisis

de seguridad que se vive en los planteles educacionales, desde comienzos del 2023 estamos proponiendo que los establecimientos puedan determinar el uso o no de pórticos detectores de metales. Esta es una medida que no va a solucionar el problema, pero que claramente trae ma-

yor seguridad a los estudiantes, también a los funcionarios y por supuesto con ello también a los padres y apoderados".

"Esta medida se está implementando a modo de piloto en la comuna de Temuco. Hago un llamado a las autoridades para que no pongan impedimentos a esta medida, que lo único que hace es traer seguridad", concluyó el congresista.

Ambos parlamentarios republicanos coincidieron en la necesidad de implementar esta y otras herramientas en los colegios del país para garantizar espacios seguros donde alumnos y profesores puedan desempeñarse con tranquilidad. Concluyeron destacando que, aunque no resolverán por completo la problemática, estas acciones son un paso necesario para prevenir hechos de violencia.

EDUCACIÓN

#### Resultados Simce 2024 revelan histórico avance en 4°básico

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, junto al secretario ejecutivo de la Agencia de Calidad de la Educación, Gino Cortez, dieron a conocer hoy los Resultados Educativos Simce 2024, correspondientes a las evaluaciones Simce de Matemática y Lectura en los niveles de 4° y 6° básico y II medio.

"Los resultados dan cuenta de buenas noticias, pero también de desafíos que asumimos con mucha responsabilidad y que son propios de un sistema educativo que se está progresivamente estabilizando. Este año nuevamente se constata que hay Servicios Locales que obtienen meiores resultados en todas las evaluaciones aplicadas, con aumentos significativos en 4° básico y II medio, especialmente en las cohortes 2018 y 2019, que fueron las primeras en comenzar a funcionar", afirmó el ministro de Educación Nicolás Cataldo.

Y agregó: "Tenemos una tarea transcendental en cerrar la brecha de género que aún persiste en los distintos niveles educativos, en especial en la asignatura de Matemática".

Simce

Entre las grandes noticias destaca el alza en los puntajes de las y los estudiantes de 4° básico, el más alto desde el año 2002, con alzas de 5 y 6 puntos en Matemática y Lectura, respectivamente, y dos años consecutivos de alzas significativas, siendo los grupos socioeconómicos más bajos, los que alcanzan su mayor registro histórico.

"El avance de los grupos más vulnerables nos pone muy contentos como sistema, ya que la reducción de esta brecha significa que esas y esos estudiantes están aprendiendo más y mejor", señaló el ministro de Educación, Nicolás Cataldo.

En II medio se mantiene una tendencia al alza, aunque sin

incrementos significativos, alcanzando este año los resultados previos a la pandemia en Lectura. Los resultados se presentan homogéneos en todos los niveles socioeconómicos. A su vez, se mantiene el desafío respecto a la brecha de género en Matemática en favor de los hombres, la cual se había logrado cerrar antes de la pandemia.

Por su parte, en 6° básico se informó una caída de 6 puntos en Matemática respecto de la última medición del nivel, realizada en 2018. Esta baja se explica en forma importante con la disminución de los resultados de las mujeres. Otro dato relevante es que el grupo socioeconómico (GSE) bajo es el único grupo que no presenta una caída significativa.

Las y los estudiantes que cursaban 6° en el 2024 esta-

ban en sus primeros años de educación básica durante la pandemia, lo que podría llevar a pensar que es una generación que sigue evidenciando consecuencias de ella.

Agencia de

Educación

Calidad de la

"Los resultados que hoy presentamos consolidan que la entrega al inicio del año fortalece la reflexión de las comunidades educativas y el sistema en general, permitiendo el uso de evidencia para tomar decisiones que serán centrales durante este y los próximos años en la mejora de los aprendizajes", señaló el secretario ejecutivo Gino Cortez.

#### Avances en los SLEP

La Agencia de Calidad de la Educación realizó un análisis de los resultados de los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP) en función del año en que empezaron a administrar la educación de sus respectivos territorios, considerando 2018, 2019 y 2020.

Las cohortes 2018 y 2019 obtienen los mejores resultados, con aumentos significativos en todas las evaluaciones del Simce (4° básico y II medio), excepto en Lectura de II medio en 2018.

La tendencia pospandemia de los SLEP en 4° básico en Matemática muestra una recuperación, en especial las cohortes 2018 y 2019 con dos alzas consecutivas que acumulan hasta 20 puntos en Matemática, mientras que la cohorte 2020 acumula 17 puntos en dos alzas consecutivas. En educación media, las cohortes 2018 y 2019 no presentan caídas significativas en sus puntajes de Matemática durante la pandemia, a diferencia de los establecimientos municipales no SLEP, que disminuyeron en 8 puntos. Ambas cohortes lograron un alza acumulada de 13 y 11 puntos, llegando a los puntajes más altos de la serie analizada.



6

Digita

Viernes 07 de Marzo de 2025 **DEPORTE** 

#### Imperial Unido se prepara para competir en Tercera A

A toda máquina se prepara Deportivo Imperial Unido, de cara a la competencia de la Tercera División A, del fútbol chileno.

Los de Nueva Imperial armaron un equipo competitivo con jugadores con paso por el fútbol profesional, con la finalidad de que los jugadores entiendan el libreto del entrenador Luis Olivares, han estado pactando encuentro amistoso, fue lo que ocurrió la noche del día jueves, cuando se midió con el



deportivo los boldos de Temuco, en la cancha del complejo deportivo Diego portales.

Señalar que, los del Deportivo Imperial Unido

en la presente temporada tendrían como adversario a equipos con pergaminos, que en su tiempo fueron animadores del fútbol profesional chileno, como son Malleco y Lota Schwager, tanto los de la lamparita como los leones de Nahuelbuta, e igual que los de la Ciudad Acuarela y

todos los de equipos de esta categoría de la Tercera A, tendrán las condiciones, y el equipo que haga mejor los cosas, estarán el pódium.





De la Escuela de Fútbol Formativa Municipal

### Tres destacados futbolistas de **Nueva Imperial son integrados a los** inferiores del Club Huachipato

tos a sus padres concurrieron al despacho del edil comunal Cesar Sepúlveda, con la finalidad de despedirse de

cantera, fuerzas básicas o divisiones juveniles. Son los equipos de base que organizan los clubes profesionales.

de fútbol se conocen como En Chile, los clubes afiliados a la ANFP pueden participar en los campeonatos del la fútbol Joven.

Tres futbolistas pertenecientes a la Escuela de Fútbol Formativa Municipal de Nueva Imperial, son integrados a los inferiores del Club Huachipato, los menores Javier Bravo, Herrera, ambos alumnos del Liceo Bicentenario Luis González Vásquez y Cristian Mellado estudiante del Colegio San Francisco de Asís, irán a la usina en busca de sus sueños, que no son otros que llegar al fútbol ren-

Por lo anterior, los tres jun-





sus primeros logros e irán por otros tan importante como los primeros.

La primera autoridad comunal los felicita y les desea suerte en sus nuevos desafíos, y les aconsejo que bus quen con mucho trabajo sus deseos, "si no luchan por ustedes nadie lo va hacer, por lo tanto, la llave del éxito es el constante trabajo" les dije el

Señalar que, las divisiones inferiores de los clubes



CRÓNICA Viernes 07 de Marzo de 2025

Gran noticia para Nueva Imperial, marca un hito histórico

## Consejo Regional de La Araucanía aprobó por unanimidad los recursos para el diseño del nuevo CESFAM para Nueva Imperial

Este miércoles 5 de marzo, el Consejo Regional de La Araucanía, presidido por el gobernador René Saffirio Espinoza, aprobó por unanimidad los recursos para el diseño del nuevo CESFAM de nuestra comuna.

La iniciativa, presentada por la Municipalidad de Nueva Imperial, considera un moderno recinto de 2.809 m², que beneficiará a 30.000 usuarios y estará ubicado en el sector Villa Araucanía. El diseño tomará 14 meses y contará con una inversión de \$262.404.000.

Este es un hito histórico para nuestra comuna. Agradecemos a la Comisión N°6



del Gobierno Regional, presidida por Gilda Mendoza, y a todos los consejeros regionales por su voluntad y apoyo unánime.

Cabe destacar que el pa-

sado lunes 3 de marzo, la Comisión de Salud del Consejo Regional sesionó en Nueva Imperial y aprobó esta iniciativa, la cual ahora ha sido ratificada por el pleno de los consejeros. El alcalde César Sepúlveda Huerta expresó su alegría: "Este proyecto nos permite cumplir un compromiso clave con la comunidad. Será un gran paso para mejorar la atención en salud y descongestionar el actual CESFAM."



## Vecinos de Victoria mejoran sedes gracias a adjudicación de Fondo Social CMPC 2024



16 organizaciones sociales de la comuna vieron aprobados sus proyectos. Con ellos, las agrupaciones buscan fomentar, llevar a cabo y hacer crecer diversos proyectos orientados a mejorar la vida de sus vecinas y vecinos.

"El recibir los fondos de CMPC significa mucho para nosotros, porque el impacto que genera es muchísimo. Antes no teníamos nada en nuestra sede, pero ahora, con lo que podremos adquirir gracias a estos recursos, será un orgullo poder mostrarla", sostuvo María Verónica Cepeda, presidenta de la Junta de Vecinos El Carmen Dumo.

Con la adjudicación del Fondo Social CMPC, la organización, que hace más de una

década se dedica arealizar proyectos y fomentar la vida social delos 190 socios y 150 vecinos de esa zona deVictoria, podrá adquirir nuevos artículos como sillas, mesas y estufas para el recinto, el cual es el lugar de encuentro para todas sus festividades y actividades.

Según relata María Verónica, ahora las celebraciones de cumpleaños y fechas emblemáticas, además de la realización de clases y talleres que promueve la junta de vecinos, no solo podrán realizarse bajo mejores condiciones dentro de la sede, sino que las mismas actividades que lleva a cabo la comunidad se verán beneficiadas. Esto, ya que los vecinos estarán más cómodos y tendrán todo lo necesario para

hacerlas gracias a la adquisición de nuevos mue-

Historia similar a la Junta
Vecinal El Carmen Dumo es
la que se está
viviendo en la
Comunidad Indígena Huenuta
Curilén, quienes
por primera vez
accedieron a
estos fondos
para mejorar

su sede, que se encuentra en un campo de 342 hectáreas al oriente de Victoria, en la localidad de Selva Negra.

Con esto, las 24 familias que componen la comunidad se verán favorecidas, ya que la mayoría de ellas se dedican a la agricultura, y con la adjudicación del Fondo Social CMPC, la sede prestará la posibilidad de que quienes cosechan en las inmediaciones del recinto comunitario tengan un lugar para descansar y guardar los frutos cultivados.

Karina Tiznado, presidenta de la Comunidad Indígena Huenuta Curilén, valoró la iniciativa de CMPC, destacando la importancia de los proyectos enfocados en la comunidad. "Es muy buena la iniciativa, al final se trata de dinero que uno invierte enfocándose en el bienestar de la comunidad. Con estas oportunidades que da CMPC se abren las posibilidades para que nuevos dirigentes se animen a postular a los fondos y así seguir creciendo".

Desde CMPC, el jefe del Área de Relacionamiento Territorial de Victoria, Claudio Cid, sostuvo que "los proyectos son un aporte en el desarrollo local y contribuyen el crecimiento de las organizaciones, las cuales son un aporte directo al bienestar social. Esto nos motiva como empresa a seguir fortaleciendo el trabajo mancomunado con los vecinos".

Esta temporada fueron 565 las iniciativas seleccionadas para recibir financiamiento del Fondo CMPC, las que se reparten en 52 comunas y distintos sectores urbanos y rurales entre la Región del Maule y la Región de Los Lagos.



